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第6回小松川中学校 統合準備委員会 議事録 （要旨） 

  

【日 時】令和3年4月27日（火） 19：00～20：10 

 

【場 所】小松川第二中学校夜間学級仮設校舎 体育館 

 

【主な内容】 

１ 標準服に関するアンケート結果 

・令和3年2月に行った標準服アンケートの結果について掲示用ポスター（案）、保護

者への配布用（案）を提示。 

 

２ 小松川中学校 新標準服コンセプト（案） 

・直近で制服を変更した区内の中学校を参考に小松川中学校の事務局（案）を提示。 

 

【主な意見と回答】 

・ブレザーに変更すると現状より価格面で高くなるのか。コンセプトで価格を抑えると

挙げておきながら、価格は上昇していると感じた。 

⇒今のところは業者が決まっていないので正式な価格ではない。若干金額が上がる傾向

があるが、その分以前より機能性が格段に向上しているという利点がある。価格設定

も業者の提案の一つとなる。〔事務局〕 

 

・中学生でネクタイやリボンを締めるイメージがあまり湧かないが、校則で着用を義務

付けるのか、それとも自由とするのか。 

⇒例えば、式典の時だけネクタイを着用することになっている学校もある。 

⇒一人ずつネクタイやリボンを持っているということか。 

⇒その通りである。また、結ぶものではなくゴム付きのはめるタイプのものである。 

 

・「小松川中学校らしさ」というのはこれから統合する中でどう反映していくのか。 

⇒伝統ある3校の統合なので、小松川中学校らしさの中にその3校の伝統ある歴史も含

めてご意見いただきたい。〔事務局〕 

 

・「小松川中学校らしさ」とは何かと考えていた。例えば、一中も二中も三中も「五 

葉松」が校章に描かれているので、緑だったり、3校の校歌には「青い空」が入って

いるので、青色だったり、今までの歴史を踏まえて、何か一つ色を決めていくのはど

うか。 
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・小松川と言えば、桜だと思うので、エンブレムに桜を取り入れるといったようなこと

ができないかと考えていた。 

 

・「小松川中学校らしさ」というのは地域の学校なので、特に小松川・平井地域は 3校

の学校が2校になり、地域のシンボルのようなものになっていくのではないかと思っ

ている。 

 

・ネクタイやリボンのカラーの中で「小松川中学校らしさ」というものが入ってくるの

ではないか。例えば、校名募集の時にも意見があったように桜であったり、川に囲ま

れた地域で水害を乗り越えた歴史などから川のイメージが出てくるのではないか。 

⇒そのような意見を事務局でまとめ、業者にコンセプトとして提示する。それをもとに

業者がデザインなどを提示するので、ご意見、ご要望を頂ければと思う。〔事務局〕 

 

・校舎を建てた時のコンセプトやイメージはあるか。 

⇒小松川一中、小松川三中、特別支援学級、夜間学級が一つになるあまり例を見ない学

校の中で機能性を含め、設計を進めたと記憶している。 

⇒基本構想・基本計画の中で基本構想という項目は地域をイメージして作成おり、桜や

川といった小松川・平井の情景を思い浮かべるような記載をしている。それをもとに

設計業者が提案している。 

  また、学校の外壁のカラーは、地域との統一性も考慮したうえで決めている。〔事

務局〕 

 

・ポロシャツを導入するなら白ではなくて市販のものでもいいのではないか。そこに地

域の色を取り入れることができるのではないか。 

⇒透けるかどうかだと思う。色によって違いがあると思うので、これから意見を出して

いただいて決めていけばいいのではないか。 

 

・新標準服のコンセプト案については、新校舎の設計時の資料を参考にしながら再度、

事務局案を提示させていただく形でよろしいか。〔事務局〕 

⇒一同賛成。 

 

・コンセプト案は保護者に対し、周知を行うのか。 

⇒6月までにコンセプトを固め、8月には業者を呼んでプレゼンテーションを行うスケ

ジュールで進めたいと考えているので保護者への周知は現時点では予定していない。

〔事務局〕 
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≪学校部会より報告≫ 

・前回の会議で統合によって指導方法や試験の方法などが変わるのではないかと生徒・

保護者が不安に思っているという声をいただいた。5月頃から正式に学校部会として

動き出し、小松川一中・二中・三中で小松川中学校をどのような学校にしたいか、目

指す学校像や目指す生徒像を話し合っていく。 

  生活指導については、先行して両校の教員が集まり、話し合っている。 

また、春休み中に全教員が集まってお互いどんな副教材を使っているのか、どんな

視点で成績を付けているか確認をした。今年度は一中と三中の教材や成績の付け方は

ほとんど揃っており、情報共有も行っている。統合までに一緒にできる行事等も考え

ながら交流する準備もしていく。 

 

≪PTAより報告≫ 

・今回の入学生の保護者が統合時の3年生の保護者となるので、それまでに役員をやっ

ていたことで差があると不公平感があるので、一中と三中のPTA規約を確認し、今年

度から任期を一年で統一した。 

 

・今は小松川一中も三中も基本的にはPTAに加入している状況であるが、これからマン 

ション建設などいろいろな所から人が入ってくるといろんな考え方が出てくるので、 

そもそもPTAは何をしているのかという点からも新しい学校ではイメージしていき 

たい。 

 

・PTA規約の部分は統一できるところ、省くことができるものの精査し、地域との関わ

りを行う担当を役員内で決めていくべきだと思う。 

 

・PTA規約等は、いつまでに決めておかなければならないか。 

⇒主な内容として、組織、規約、主催行事の調整があるが、基本的には令和5年3月ま

でにお願いしたい。〔事務局〕 

⇒小松川二中では、9月に学校公開を行い、その中で学校説明会を行う。その時期にPTA

会長からPTAの組織についてお話しいただいているので、令和4年度の夏頃までに方

向性が出ていればよいのではないかと思う。 

 

・PTAは学校行事の中で役割をいただいており、それが具体的に決まらないとPTAと 

しての動きが分からないので行事が決まるスケジュールなども教えていただきたい。 

⇒次回以降の課題とさせていただきたい。また、両PTA会長には決めていただきたいこ

とをリスト化してお渡しできるように準備する。〔事務局〕 
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・両校の閉校式や、開校式は行うのか。午前中は学校主催で、午後はPTA主催というよ

うなことならば予算の準備も必要である。 

⇒今回の統合は、清新ふたば小のように両校閉校という形になる。直近では今年の3月

末に二之江第三小学校が閉校し、4月から二之江小学校と統合した際、二之江第三小

学校で閉校式を行った。閉校式では、閉校記念誌や記念品を来賓や児童に渡したりし

た。今年度から少しずつ準備を行わなければならないので、参考に、二之江第三小の

閉校式までのスケジュールをお示ししできたらと思う。学校主体で行っていただくも

のではあるが、区の方で予算計上する部分もあるので、今後学校と打合せしていく。 

開校式は学校によって異なるが、二之江小学校の場合は「統合式」として地域の方々

へお披露目式のようなものを予定している。新しい校旗の授与や児童代表の言葉など

30～40分程度で行う予定である。〔事務局〕 

以上 


